

～海鳴い遙かに～

上高だより

令和元年 5月29日 水曜日
第 2 号



長崎県立上五島高等学校
NAGASAKI PREFECTURAL KAMIGOTOU HIGH SCHOOL



■ 教頭挨拶

今年度も昨年度に引き続いてお世話になります。2年目になります。本年度もどうぞよろしくお願いいたします。微力ではありますが、全力で取り組みますので、どうぞよろしくお願いいたします。

5月12日(日)にPTA総会を開催しましたところ、その後の報告会と合わせて約93%の出席率でした。今年度も多数出席いただき、感謝申し上げます。会の中では、役員の変更も行われました。新しく役員になられた方は1年間どうぞよろしくお願いいたします。また、旧役員の方は1年ご尽力いただき、ありがとうございました。また、各委員会の活動が承認されました。新たな活動も加わり、ますます活動が活性化され、子どもたちの成長により多くの支援をいただけることに、大変うれしく思っています。早速、5月10日から始まった朝の「あいさつ運動」を生徒・職員と一緒に行っていただきました。本校のホームページでその様子を公開しています。ぜひご覧ください。学校と家庭が協力して子どもの成長を支援することはますます大切になってきています。学校教育についてお互いに理解することから始まります。参加いただける行事については案内をさせていただきますので、ご多用な中とは存じますが、ご参加ください。

さて、今年のゴールデンウィークは10日間とこれまで経験をしたことがないものでした。多くの部で遠征等に出かけたりしましたが、お子様はどのように過ごされたでしょうか。今の日本で求められていることに、「働き方改革」があります。これは、教職員も同じです。長時間労働の是正が強く求められています。このことは、長時間労働ができる人だけでなく、そうでない方も働ける環境を作り、できるだけ多くの人が労働できるようにしようという狙いもあります。長寿命化した日本ですが、人口は今後ますます減少することが予想されています。どのように人生を送るかを考えることが求められています。より充実した人生を送るためにどうするか。ワークライフバランスをどうとるか。一人ひとりがしっかりと人生を考えていくことが必要です。このことを考える上で「読書」は有効な手段の一つです。沢山ある本の中から一冊を選ぶのは大変ですが、本に直接触れてみて自分の感性を働かせてみてはいかがでしょうか。目次に目を通してみるだけでも内容が見えてきます。その際、できるだけ多くの分野の本に接することは大事です。その場として、図書館を活用してはいかがでしょうか。本校の図書館も多くの新しい本が備えられています。生徒は昼休みを利用して選ぶことができます。ぜひ足を運んで、自分の手で本を感じてほしいと思います。また、「人生の先輩から話を聞く」ことも有効です。ぜひ、保護者の方や親戚の方、近所の方などできるだけ多くの方がこれまでの人生経験を生徒に聞かせてください。きっと進路(人生)選択に大きなヒントを与えてくれるはずです。よろしくお願いいたします。



教頭 桑原 鉄次

■ 1学年より

ゴールデンウィークを含む5月の学年目標は「切り替え！」に決めました。部活動や課題の取り組みなどで忙しく過ごした10日間の後、初めての定期考査に向けて、気持ちの切り替えが必要でしたし、定期考査後も、検定試験や高総体に向けてさらなる切り替えが不可欠になるからです。このような気持ちの切り替えがカギを握るのは、体育祭や文化祭の後、そして年末年始という具合に、今後学期毎に1回はあります。ロoppachi最初の切り替えは、ここまでのところ、上手く進んでいるようです。

■ 2学年より

2学年となり1ヶ月が経過しました。ご家庭でのお子様の様子はいかがでしょうか。本校においては先日、歓迎遠足が行われました。天候により変則的な日程となりましたが、臨機応変に動く生徒たちに、中堅学年としての頼もしさと期待を抱いたところです。また、総合的な学習の時間(普通科)においては、1年間のメインとなる地域探究学習が動き始めました。上五島を見つめ直し、よりよくするための施策を仲間と共に考えていく活動です。これを機に是非ご家庭でも、ふるさと上五島についてお子様と語られてみて下さい。



■ 3学年より

いよいよ最後の高校総体が近づいてきました。この2年間、同じ競技を共にしてきた仲間との最後の大会です。心と体の準備はOKですか？

高校総体にはよく魔物がすんでいるといわれます。どんなに強豪校や素晴らしい選手でも100%勝つということはありません。その魔物に飲み込まれてしまうと実力が出せないまま終わることもあります。では、そうならないためにはどうしたらいいのでしょうか。まずは練習でその雰囲気を作ることです。大きな声で練習して緊張感を作る必要があります。次に、試合のときの表情を作ることです。試合は始まる前の表情で8割勝負は決まると言われます。相手に負けない鬼の表情で戦いましょう。

さあ、3年間の集大成を見せるときです！自信を持って最後まで諦めず

完全燃焼しましょう！みんなの活躍を期待しています！！

蛤浜清掃および歓迎遠足

4月25日(木) 蛤浜清掃および歓迎遠足を行いました。あいにくの天候不良のため、日程を変更して、午前中に蛤浜清掃活動を行いました。新上五島町役場の職員の方に、ご指導をいただきながら、地域のために清掃活動を行い、多くのごみを回収することができました。今年の夏も、きれいな海で泳ぐ事ができると思います。この遠足を通して高めた連帯感や帰属意識、ボランティア精神をこれからの学校生活で活かして欲しいと思います。



生徒総会

5月12日(日) 第1回の生徒総会が行われました。生徒会長挨拶から始まり、生徒会決算・予算、各種委員会計画、各学級からの要望について提案や要望が出されました。生徒総会でまとめた意見について、よりよい学校生活が送れるように、今後、執行部を中心に先生方と話し合いを行います。



PTA総会

5月12日(日)にPTA総会・母の会総会を実施しました。総会では、前年度の会務報告、決算報告、監査報告が行われました。続いて、今年度の役員選出、会務計画、予算が承認されました。その後、退任される方々に感謝状が贈られ、代表してPTA前副会長より退任の挨拶をいただきました。本校のPTA活動にご尽力・ご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。その後、長崎大学中川幸久教授による講演会が「私の教育観」と題して行われました。経験豊富な先生の話聞き、保護者、教員ともに深い学びができたと思います。その後、学年PTA、学級懇談会が行われ、日ごろの生徒の状況や今年度の取組などを説明しました。7割を超える保護者の皆様にご参加いただき、盛会のうちに実施することができました。ご多用の中、参加いただきました皆様に感謝申し上げます。また、16日と23日に参加できなかった方への報告会を行いました。



任命式

ホームルーム委員長：近藤虹我
文化委員長：濱田佑穂
体育委員長：箴島万次郎
保健委員長：高塚義友
美化委員長：前田心花
風紀委員長：江口哲平
ボランティア委員長：前田和志
図書・広報委員長：船倉桐菜



表彰伝達

佐世保地区高等学校バレーボール選手権大会
男子3位
第38回ふれあい書道展
特選3名
佐世保市陸上競技会
男800m 3位
男1500m 2位
男三段跳 1位
男円盤投 3位
女走幅跳 2位
女やり投げ 2位
女ハンマー投げ 2位

6月の行事予定

1日(土) 高総体 (~4日)	10日(月) 内科検診 (2年)
2日(日) 第2種電気工事士試験 (筆記)	11日(火) 内科検診 (3年)
5日(水) 振替休日 (6/2)	15日(土) 県一斉模試 (2、3年) GTEC (1、2年)
6日(木) 高総体報告会	16日(日) 県一斉模試 (2年)
7日(金) 内科検診 (1年)	17日(月) 考査時間割発表
8日(土) 土曜日学習会 (1、2年)	20日(木) 生徒会役員選挙
対外模試・就職模試 (3年)	24日(月) 1学期期末考査 (~27日)

←上五島高校の最新情報はこちらから。または下のホームページアドレスまで。
ホームページを随時更新中です!!

<http://www2.news.ed.jp/section/kamigoto-h/index.html>

